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PROCES VERBAL 
CONSEIL d’ECOLE n°1 - année scolaire 2016-2017 

École élémentaire Léon Blum - Longvic 
 
Le conseil d’école s’est réuni le jeudi 3 novembre 2016 à 17h15 à l’école Léon Blum. 
Etaient présents : 
- enseignants : Mme Antemi, Mme Landrot, M. Bianchi, M. Bertholomey, Mme Africano, Mme Zunino  
- représentants des parents d’élèves : Mme Pawka, M. Prospa, Mme Jorand, Mme Mangone, Mme 
Bonnin, Mme Egéa  
- mairie de Longvic : Mme Prévost (adjointe au maire), Mme Kamboua (conseillère municipale déléguée 
à l’enfance) 
 

Etaient excusés : 
- M. l’Inspecteur de l’Education Nationale, circonscription de Chenôve : M. Lascaux 
- représentants parents d’élèves : M. Picard, Mme Couraleau, M. Furmaniak 
- mairie de Longvic : Mme Viélix 

*      *      * 

Ordre du jour : 
1. classe et effectif à la rentrée, dispositifs d’aides aux élèves 
2. résultats des élections des représentants de parents d’élèves pour l’année 2016/2017 
3. vote du règlement intérieur  
4. hygiène et sécurité 
5. présentation des axes du projet d’école 2016-2019 
6. présentation du LSUN (livret scolaire unique numérique) 
7. projets pédagogiques 
8. équipement, travaux, investissement 
9. bilan financier de la coopérative scolaire 

*      *      * 

Le secrétaire de séance est Mme Jorand, représentante des parents d’élèves. 

En introduction, Mme Antemi rappelle la composition et le rôle du Conseil d’école. 

Composition : 
- directeur d’école, le président 
- le maire ou son représentant et un conseiller municipal désigné par le conseil municipal (chargé aux 
affaires scolaires) 
- des enseignants 
- des représentants de parents élus 
- du délégué départemental de l’éducation chargé de visiter l’école (il n’y en a pour l’école) 
- l’inspecteur de l’éducation nationale de la circonscription assiste de droit aux réunions 

Membres supplémentaires : personnes chargés des activités sportives et culturelles, le RASED, des 
assistantes sociales, le périscolaire. 
 

 Il est constitué pour 1 année scolaire et siège jusqu’à renouvellement de ses membres. Il se 
réunit au moins une fois par trimestre et obligatoirement dans les 15 jours suivants les élections des 
représentants des parents d’élèves au Conseil d’Ecole. 
 

Rôle du Conseil : 
- vote le règlement intérieur de l'école  
- adopte le projet d'école (d’une durée de 3 ans, il est rédigé cette année) 
- donne son avis et fait des suggestions sur le fonctionnement de l'école et sur toutes questions 
intéressant la vie de l'école : intégration des enfants handicapés, restauration scolaire, hygiène scolaire, 
sécurité des enfants... 
- donne son accord pour l’organisation d’activités complémentaires, éducatives, sportives ou culturelles 
- peut proposer un projet d'organisation du temps scolaire dérogatoire. 
 

Date des prochains conseils d’école : mardi 14 mars 2017 et mardi 20 juin 2017 
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1. Classe et effectif à la rentrée 2016 

 

Mme Landrot M. Bianchi 
(remplace 
Mme Dalla 

Torre en congé 
parental) 

Mme Antemi 
(déchargée le 
lundi par Mme 

Ponticelli) 

Mme 
Bertholomey 

Mme Africano Mme Zunino 

  17 élèves 
(CP) 

23 élèves 
(CE1) 

26 élèves 
(8 CE1  
18 CE2) 

24 élèves 
(CM1) 

23 élèves 
(CM2) 

12 élèves 
(ULIS) 

Effectif : 113 élèves (moyenne : 22,6 élèves par classe) hors ULIS 
Effectif de l’école : 125 élèves 

 
Dispositif d’aides aux élèves : 
- RASED : réseau d’aides spécialisées aux élèves en difficulté. Mme Massin, la psychologue scolaire et 
Mme Sommier, maitre E qui intervient sur les classes de cycle 2 (du CP au CE2 les lundis et mardis). 
- PDMQDC : Plus de maitres que de classe : Mme Lanarre assure le poste à mi-temps sur l’école les 
lundis, mardis et un mercredi sur deux. Elle intervint en co-enseignement dans les classes du CP au 
CE2 
- APC : activités pédagogiques complémentaires. Ces activités se déroulent les lundis après la classe. 
Elles peuvent concerner - l’aide aux élèves (en français et mathématiques), l’accompagnement au 
travail personnel (aide méthodologique), les activités prévues dans le projet d’école. 
Elles sont gratuites, non obligatoires et soumises à l’autorisation des parents. 
 

2. résultats des élections des représentants de parents d’élèves pour l’année 2016/2017 

 

  1 liste présentée 

- Les élections se sont déroulées le vendredi 

7 octobre 2016 : bureau ouvert de 12h15 à 

17h15 

 

- Les membres présents : Mme Antemi, Mme 
Jorand, Mme Pawka, M. Prospa ont procédé 
au dépouillement à la fermeture du bureau. 
 
- Il est à noter le faible de taux participation. 
 

inscrit 189 

votant 76 

taux de participation 40,21% 

blanc-nul 16 

suffrage exprimé 60 

titulaires élus 

Mme Pawka Anne-Laure 
M. Prospa Patrick 
Mme Couraleau Alexandra 
M. Picard Matthieu 
Mme Jorand Morgane 
Mme Mangone Viviane 

suppléants élus 
Mme Bonnin Céline 
M. Furmaniak Fabien 
Mme Egéa Elise 

 

3. vote du règlement intérieur  

 

Point de dialogue avant de procéder au vote :  
- article 3 du règlement : Concernant les tenues vestimentaires, il n’est pas autorisé d’interdire des 
vêtements (ex : tongs, chaussure à talon...). Toutefois, un dialogue pourra se faire avec les familles si la 
tenue n’est pas adéquate aux activités éducatives. 
 
Le règlement d’école est adopté à l’unanimité. Il sera distribué à toutes les familles qui devront le 
conserver. Il sera également consultable sur le site d’école. 
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4. hygiène et sécurité 

 
- exercice incendie : Le 1er exercice incendie a été réalisé lundi 3 octobre à 11h en présence de Mme 
Petitot et d’un pompier. Le temps d’évacuation a été de 3 minutes. L’exercice n’a pas pu être réalisé 
dans son intégralité, les classes ne s’étant pas réunies au même endroit, le comptage des élèves et du 
personnel n’a pu être fait. L’appel au pompier a été passé sans pouvoir donner le nombre de personnes 
évacuées. 
A l’avenir, le point de réunion des élèves sera pour tous, dans la cour au niveau des grilles après le 
portail pour ne pas gêner l’entrée des pompiers en cas de besoin.  
 
- exercice de sécurité civile : Le 1er exercice a été réalisé le vendredi 23 septembre à 15h45. Il 
s’agissait d’un exercice de simulation d’intrusion. Le 1er geste en cas d’intrusion doit normalement être 
la fuite. En raison de la configuration de l’école, c’est l’évacuation dans les caves qui a été retenue. Il 
est à noter que ce lieu est accessible par des escaliers, très difficile d’accès pour les enfants en fauteuil 
roulant ou en béquille. 
Les classes avaient au préalable été visiter les caves pour préparer et rassurer les élèves. 
Le signal retenu pour l’évacuation dans les caves est la corne de brume. Ce signal n’est pas audible 
entre les ailes nord et sud de l’école. Le temps d’évacuation dans les caves a été de 3 minutes mais il a 
fallu que les « intrus » se présentent dans les classes qui n’avaient pas entendu le signal. 
 
Quel autre moyen signal pourrait être mis en place ? A l’heure actuelle, il n’y a pas d’autres solutions. 
Mme Prévost précise que lors de la rénovation de l’école, il faudra intégrer un système adapté (signal 
lumineux par exemple). 
Mme Prévost informe qu’une première réunion sur les travaux de l’école aura lieu le 14 novembre 2016 
avec les services techniques et les autres services concernés. 
 
- PPMS : Plan particulier de mise en sûreté 
Cette année, une nouvelle version du PPMS a été mise en place par la DSDEN (direction des services 
départementaux de l’Education nationale). 

L’objectif du Plan Particulier de Mise en Sûreté (PPMS) est de mettre en place une organisation 

interne à l’établissement scolaire permettant d’assurer la sécurité des élèves et des personnels, en 

attendant l’arrivée des secours. 

Le PPMS permet de se préparer à faire face à une situation de crise liée à la survenu d’un 

accident majeur (nuage toxique, explosif ou radioactif, séisme, attentat...). Il est propre à chaque école. 

Les bons réflexes seront distribués à chaque famille. Le PPMS sera transmis à la DSDEN, à 

l’inspection et à la municipalité. 

 signal retenu actuellement 

- pour incendie, évacuation des 
bâtiments 

alarme incendie 
(à vérifier auprès de l’inspection : l’alarme incendie peut-elle 

servir également de signal d’évacuation à l’extérieur) 

- pour confinement dans les classes sifflet 

- pour évacuation dans les caves corne de brume 
 

5. présentation des axes du projet d’école 2016-2019 

 

Le projet d’école 2016/2019 a été rédigé et est en attente de validation par l’inspection. 
Les 3 axes retenus : 
- Parcours citoyen : appropriation des valeurs de la République, développement de l’écocitoyenneté, 
ouverture sur le monde et solidarité envers les autres. A noter en particulier, l’aménagement d’une salle 
Républicaine au RDC de l’école. Mme Africano explique que cette salle contient déjà des éléments 
symbolisant la République et qu’elle permet également de faire vivre le CMJ pour donner les 
informations à toutes l’école des actions mises en place.  
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- Comprendre et s’exprimer en utilisant la langue française à l’oral et l’écrit : développer la pratique de 
l’oral, produire des écrits pour être communiqué, développer l’écoute et l’estime de soi 
- Développer et mettre en place des méthodes et outils pour apprendre : outils méthodologiques, rituels 
pour les élèves, développer les liens école/famille 
 

Chaque action doit comporter un volet numérique qui est très difficile possible actuellement à l’école en 
raison de l’absence d’ordinateur dans les classes, sauf dans la classe ULIS. 
Une réunion a lieu entre la municipalité et les écoles de Longvic le 15 novembre pour regrouper les 
demandes des écoles et voir ensemble des aménagements réalisables. 
 

6. présentation : LSUN 

 
A la rentrée 2016, le LSUN (livret scolaire unique numérique) est mis en place pour tous les élèves 
du CP à la 3ème, il est unique car il couvre la scolarité obligatoire. Il suit l’enfant même s’il change 
d’école. Il s’agit d’une application nationale pour restituer le suivi des acquis scolaires des élèves : 
rendre compte des progrès des élèves avec des bilans trimestriels et assurer la validation du socle avec 
des bilans de fin de cycle. Elle est associée à la mise en place des nouveaux programmes et du socle 
commun de connaissances, de compétences et de culture. 

avant 2016 
cycle 2 cycle 3  

CP CE1 CE2 CM1 CM2  

à la rentrée 
2016 

cycle 2 cycle 3 

CP CE1 CE2 CM1 CM2 6ème 

 
Les enseignants ont bénéficié d’une formation pour la prise en main de l’application qui pour le moment 
est encore en cours d’élaboration.  
A terme, les familles pourront consulter en ligne les bilans de leur enfant. Pour le 1er bilan de l’année, 
les familles ne pourront pas encore le consulter en ligne. Solution : envoi individuel par mail ou 
impression. 
L’évaluation des acquis des compétences se fait pour les bilans périodiques avec une échelle de 1 à 
4 : 

non atteints 
partiellement 

atteints 
atteints dépassés 

 
L’évaluation des acquis des éléments du socle commun (en fin de cycle) avec une échelle de 1 à 4 : 

maitrise 
insuffisante 

maitrise fragile 
maitrise 

satisfaisante 
très bonne 

maitrise 

Les parents soulignent que si le LSUN ne fait pas apparaitre les difficultés que peuvent rencontrer les 
élèves de façon précise, les parents ne pourront pas aider leurs enfants à progresser. 
Mme Kamboua précise que le dialogue et la proximité en élémentaire est encore très présent avec les 
enseignants. 
L’inspection demande aux directeurs d’école de faire une présentation du LSUN aux familles. 
Actuellement vu les installations de l’école et l’application LSUN encore en devenir, cette présentation 
n’est pas possible.  
 

7. projets pédagogiques 

 
Projets pédagogiques début d’année : 
 
Numérique : 
Mise en place d’un site d’école hébergé par l’inspection, permettant de diffuser les informations 
administratives, les projets des classes : http://ele-longvic-leon-blum-21.ec.ac-dijon.fr/ 
Les parents soulignent l’attractivité du site. 
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Français : 
- médiathèque de Longvic pour chaque classe, 3 fois dans l’année 
- « raconte tapis » pour les ULIS en partenariat avec la médiathèque et la Ruche autour de l’histoire du 
Vilain Petit Canard. 
- « heure du conte » : CP et ULIS (novembre, décembre) avec conteuse sur les Contes de tous les 
pays 
- défi lecture pour les classes des CE1 et CE1/CE2 en lien avec la classe des CE2 de Carraz - 
rencontre en fin d’année  
- Ecole et Cinéma : mardi 15 novembre au matin pur CP et CM1 ave film « une histoire sans fin à  
l’Eldorado) - 3 films par an 
- correspondance pour les CP avec l’association Grandir au Sénégal 
 
Mathématiques : 
- Chaque jour compte : CP et ULIS (pour fêter le 100ème jour d’école, également travail sur les dizaines) 
 
Sciences : 
Visite au Clos des Carmélites pour toutes les classes : 
- atelier tableau végétal : CM2 (mardi 4 octobre), CM1 (mardi 11 octobre), CP (mercredi 19 octobre) 
- atelier herbier : CE1 (mercredi 5 octobre), CE1/CE2 (jeudi 13 octobre) 
- atelier mangeoire : CP (jeudi 13 octobre), ULIS (lundi 17 octobre) 
A noter, la qualité des ateliers au Clos des Carmélites proposés par l’animateur. 
- Pour le jardin des 4 saisons, en partenariat avec le périscolaire : plantations d’automne (bulbe) pour 
les CP 
- Intervention pour les classes avec Latitude 21. 
 
EMC : 
- rencontre intergénérationnelle autour des jeux de société à l’EPAHAD de Longvic : classe des CP le 
vendredi 7 octobre 
- CMJ : élection le lundi 12 octobre au matin, préparation scrupuleuse des campagnes et exercice oral 
de présentation de la campagne de chaque candidat à tous les électeurs (14 candidats, 2 CM2 élus) - 
installation du CMJ le 11 novembre 2016 
- présentation dans toutes les classes par les élèves de CM2 des différentes collectes de l’école, mise 
en route des collectes dans les classes (avons dépassé les 73 kg de bouchons en 2 mois de collecte) 
- débat philosophique avec M. Durand de l’OCCE : classe des CE1/CE2 (4 interventions) 
- mise en place de la salle républicaine pour débat / expo / infos citoyennes et CMJ 
- dessins pour les militaires en OPEX (classe CP, CE1/CE2, CM1, CM2) 
- à venir : - participation à la cérémonie du 11 novembre, lecture d'une lettre de poilue proposée par 
Mme Africano, les 2 autres élémentaires se joignent à nous : 2 élèves par école liront, les autres sont 
invités à participer, toute l'école est invitée bien évidemment pour ce moment citoyen de mémoire. 
CM2 : réalisation d'une petite "fresque" d'automne à exposer au marché Noël solidaire de Longvic afin 
de l'offrir à la délégation du Coredia de Diawara qui exposera des dessins réalisés par les élèves de 
l'école de Diawara 
 
EPS : 
- cycle piscine : classe des CE1 (les jeudis matins - période 1 et 2 à la piscine Olympique) 
- cycle handball : classe des CM2 (lundi après-midi - période 1 avec intervenant au gymnase Pecqueux 
Rolland) 
- cycle balle ovale : classe des CM1 (lundi après-midi - période 1 avec intervenant au gymnase 
Pecqueux Rolland) 
Actuellement, l’école n’a toujours pas d’accès au gymnase VPR. Mme Prévost va se renseigner sur ce 
point  car l’école Léon Blum qui être prioritaire car elle n’a pas de gymnase dans l’école. 
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Musique : 
- séance de musique avec Mireille, intervenante pour les classes CM1, CM2 et Ulis les vendredis 
matins (pour la 1ère moitié de l’année) : spectacle musicale sur le thème de la citoyenneté le mardi 
31 janvier 2017 à la salle Jean Bouhey 
- La seconde moitié de l’année, ce seront les classes de CP, CE1 et CE1/CE2 qui travailleront avec 
Mireille pour produire également un spectacle le jeudi 22 juin 2017, à l’espace Jean Bouhey. 
- concert des Jeunesse musicale au Théâtre des feuillants CP et ULIS (mardi 11 octobre), CM1 et CM2 
(mardi 8 novembre) 
- atelier avec Jeunesse musicale et l’artiste Lionel Tessier : classe des CM1 et CM2 (approche 
corporelle du rythme et présentation d’instruments) 
 
Langue vivante : 
- découverte de l’allemand : classe des CM2 le 29/09/16, durant la semaine européenne des langues 
vivantes et cultures (en partenariat avec la maison Rhénanie Palatinat) 
 
Histoire : 
jeudi 10 novembre : visite de l’exposition sur la 1ère guerre mondiale à la médiathèque pour les CM1 et 
CM2 
 
Festivité de noël : 
Spectacle de noël pour toutes les classes financé par la municipalité de Longvic et la coopérative 
scolaire : « Fleur a disparu » de la compagnie la tête de mule. 
- pour les CP et CE1 : le mardi 13 décembre à 10h 
- pour les CE1/CE2, CM1, CM2, ULIS : le lundi 12 décembre à 14h30 
 
Photo de classe : mardi 15 novembre, l’après-midi. Le photographe reste Monsieur Hardel. 
 

Question des parents : 
Lors du dernier conseil d’école, en juin 2016, il avait été annoncé que les sorties annulées se 
feraient  en début d’année suivante. Y aura-t-il des sorties en début d’année ? 
Des sorties ont été faites. Pour le moment pas de « grandes » sorties prévues en ce début 
d’année, qui a déjà été riche en projet. A  noter : Les sorties sont des outils pédagogiques, qui 
sont exploitées en classe au service des apprentissages. 

 
 

8. équipement, travaux, investissement 

 
Investissement par la municipalité : 
- achat d’un enregistreur haut parleur qui permet les prises de sons et faire un retour instantané pur 
améliorer sa lecture, sa diction, l’harmonie d’un chant... 
- achat d’un four et d’une plaque de cuisson pour les activités cuisines 
 
Budget élève : 
- les élèves ont reçu en début d’année toutes les fournitures de la trousse, cahier, fichier... 
Le budget par élève s’élève à 29,22€ (hors commande papier), comprenant aussi le matériel pour le 
fonctionnement de la classe (craie, peinture, support peinture, feuille à plastifier...) 
 
Equipement : 
- l’école a pu récupérer des équipements de l’école maternelle des Valentins : bancs, armoire à 
pharmacie, pupitre, petit matériel 
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Travaux : 
- durant les grandes vacances : les accès aux caves ont été sécurisés pour se verrouiller de l’intérieur 
en cas d’évacuation 
- installation d’un cache sur la gâche pour ouvrir le portail, les personnes extérieures ne pourront plus 
ouvrir le portail de l’extérieur. Cela permettra d’ouvrir automatiquement depuis le bâtiment sans que 
Madame Antemi quitte sa classe et laisse ses élèves seuls. 
=> Malgré la protection, la gâche reste accessible de l’extérieur. Il faudra donc la condamner. 
 

9. bilan financier de la coopérative scolaire 

 
Le mandataire de la coopérative scolaire est Madame Antemi. 
 

arrêté des comptes au 1er septembre 2016 : + 4235,97€   

entrée sortie 

+ dons des familles + 481€ adhésion OCCE, assurance OCCE - 284,65€ 

+ participation famille spectacle JMF 
- CP et ULIS 

+ 65€ régie d’avance (150€ par classe) - 900€ 

+ participation famille spectacle JMF 
et cinéma - CM1 (1er dépôt) 

+ 95,5€ spectacle JMF spectacle - CP et ULIS - 140€ 

  
complément timbre affranchissement 
envoi dessin militaire 

- 2,40€ 

  achat de 4 carnets de 12 timbres - 33,60€ 

  
cotisation mensuelle pour accès au 
compte sur Internet 

- 3,41€ 

sous total + 641,5 € sous total - 1364.06€ 

arrêté des comptes au 03/11/16 : + 3513,41 € 

 

Une demande de suppression de cotisation mensuelle de 3,41€ pour accéder au compte de la 
coopérative a été demandée. Elle sera effectivement dès le mois de novembre et permettra 
d’économiser 40,92€ par an. 
 
La séance est levée à 19h15. 
 

La présidente  
Mme Antemi, directrice de l’école 

La secrétaire 
Mme Jorand, représentante des parents 
d’élèves 

 
 


